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平成 29 年 2 月 3 日（金曜日）14 時から 17 時の３時間にわたり開業者研修会が行われました。内容
は初歩的なもので、新規開業者にとっては理解しやすい・知っておきたい、業務の基本となることを
研修させていただきました。

最初は、社会保険労務士制度について、横本会長からきめ細かな説明を受けました。当たり前の事
ですが、社労士とはこうあるべきだ。絶対やってはいけない相談や、事務手続き等について、全国で
発生した事例を踏まえお話をいただきました。そんな事が本当にあるのか？耳を疑いたくなる様な事
例には驚きました。このような事例の紹介や関連する法律の説明を、あまり資料を見ることもなくお
話をされた横本会長の知識・経験の豊富さに圧倒されました。我々も幅広く知識を吸収し、相談者に
対応しなければならない。そのためには、自分のやる気・モチベーションの高揚を図ることが、いか
に大切なことかと痛感させられました。

続いては、成川副会長から体験談をお話しいただきました。我々の仕事は委任契約があって初めて
成立し、その委任契約に基づいて業務を遂行することになるので、委任契約の内容は注意して締結し
なければならないことについて、ご自身の失敗談を交えて説明を受けました。また、労働問題のスペ
シャリストである社労士にとって一番大切なことは労働基準法の熟知であり、この法律を基に我々の
仕事が成り立っていることを、再認識させられました。

このあと、二人の講師に対する質疑応答があり、質問
に対する横本会長の回答が「瞬間湯沸かし器」みたいに
熱くなり、会場の雰囲気が一瞬変わりました。冷静沈着
な会長のイメージとは違った印象をうけたのは衝撃的
で、かえって親近感を感じました。

最後の懇親会は、ピュアフル松山であり新入会員同士
（もちろん正副会長も含め）が名刺交換を行い、和気あ
いあいの飲み会となりました。会話も弾む中で、私はあ
の先生よりは若いと思い年齢を尋ねると、60 歳と返事さ
れました。66 歳の私は酔いも覚めて「もう帰ろう」って
感じになった時、閉会となりました。楽しく飲ませてい
ただいた開業者研修会でした。

菅　　　洋　志中予支部

開業者研修会に参加して

平成29年2月3日、愛媛県社会保険労務士会館において平成28年度開業者研修会が開催されました。
今回は私を含め開業 3 年以内の先生方を対象として行われました。

講師である横本会長より、社会保険労務士制度の沿革や事務所運営についてご講義下さいました。
事務所の運営にあたって、経営理念を明確にすることが重要というお話がありました。何のために事
業をしているのか、目標を達成するための具体的方向性を定めることなど改めて考えるきっかけをい
ただきました。特に会長の社労士としての出発から現在までの事務所の運営についてのお話は、自ら
も実践していこうという事ばかりで貴重なお話をして下さいました。

職業倫理のお話では、社労士としての「品位」を保持することの重要性を学びました。「品位」とは、
社労士の専門的職能に対する社会の信頼に応える社会的責任であることであり、社労士一人の不適切
な行動が全国の社労士全体に影響を与えてしまうということで、あらためて身を引き締めて職務にあ
たることを感じました。

成川副会長からは、開業当時からの顧客獲得についてのお話がありました。ご自身の体験談から、
人の集まるところには積極的に参加し人脈を広げていった事、最初から営業色を全面に出さない事な
ど今後の自らの顧客獲得に非常に参考になるお話をして下さいました。

研修後には、ピュアフル松山にて懇親会が開かれました。開業間もない者同志同じような悩みを持
ち、また頑張っておられるお話をお聞きすることができ、非常に刺激をいただきました。

今回の研修会で学んだことを実践の場で活かし、さらに勉強を続け一人前の社会保険労務士になれ
るように日々努めて参りたいと思います。最後に今回の研修でお世話になりました皆様に厚く御礼申
し上げます。

大　谷　　　茂中予支部

開業者研修会に参加して
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倫理の捉え方について、倫理とは「人の踏み行う道。ある社会で、その社会に対する、あるいは成

員相互間の行為の善悪を判断する基準として、一般に承認されている規範の総体。」とあります。こ

こで少し気になるフレーズ（決まり文句）があります。それは「一般に承認されている規範」です。

この「一般に承認されている規範」は、「ムラ」社会の掟と化し「ムラ」社会において絶えず発生す

る村八分なるものの危険性とともに、「オイラ」とは関係ないことと非承認的意識を生むなどの危険

性をはらんでいます。

また、「承認されている規範」とは「社

会的慣例、慣習、しきたり等社会通念上

「そうあるべき」といった「道徳的視点」

と規範的に明確化されたものを遵守する

「法的視点」により構成されていると説

明していますが、「そうあるべき」といっ

た「道徳的視点」が根拠なく強調されることによって発生しうる「ムラ」社会の掟と「オイラ」とは

関係ないこととの相克の危険性があります。

これを防止するには「社会保険労務士は、常に品位を保持し、業務に関する法令及び実務に精通して、

公正な立場で、誠実にその業務を行わなければならない。」ことを座右の名として徹底してこの趣旨

目的を追求していかなければならないですが、ここでもまた「公正な立場」でと客観性に疑義のある

ものが頭をもたげてきます。

これらを解消するには、「道徳的視点」は、それはそれとして、「法的視点」の根拠となる趣旨目的

とはなにかを客観性をもって裏打ちしていくたえざる努力の必要性を痛感したところでした。また、

日ごろはあまり真面目に社会保険労務士業に取組んでいない反省と５年前より「法的視点」の充実あ

る解説（DVD）と倫理研修テキストを前に倫理観が備わっていないことを痛感した研修でした。

福　西　紫　朗東予支部

平成28年度倫理研修に出席して
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平成29年₃月14日㈫、東京第一ホテルにおいて、平成28年度第２回必須研修会が開催されました。
１．情報セキュリティに係る研修
２．受給資格期間の短縮について
３．障害年金のガイドライン及び留意点について
４．業務改善助成金について
情報セキュリティに係る研修で説明のあった「標的型サイバー攻撃メール」については私自身も被

害に遭いそうになりました。2016年₂月頃日本郵政を名のるところからメールが届き「商品の配達が
できなくて郵便局で預かっている。委託運送状を印刷して最寄りの郵便局へ問い合わせしてくださ
い。」との文面で委託運送状が添付されていました。ヤマト運輸からは事前に宅配のお知らせメール
が届いていたので、郵便局からもお知らせメールが来たと思い込んでしまいました。そして添付ファ
イルをクリックしました。そのときウイルス対策ソフトが警告のメッセージを表示していたのですが、
よく理解できずそのまま実行してしまいました。幸いにもウイルス対策ソフトが実行ファイルを削除
してくれ感染には至りませんでした。攻撃メールの知識はあったつもりでしたが、個人の注意力では
回避できないことを身をもって体験しました。

この件で30年以上前の出来事を思い出しま
す。あるコンピュータメーカーのやり手とい
われていた技術者の方の言葉で「ユーザーは
可能なオペレーションは何をしても許されま
す。コンピュータのダウンはシステムの不備
が原因です。私どもの責任です。」というも
のです。これは私のオペミスが原因でコン
ピュータがダウンし技術者の方が徹夜で復旧
作業をされている時に、申し訳ない気持ちを
お伝えしようとしたときの言葉です。さすが
プロだと感動したものでした。この考え方は

コンピュータのシステムだけでなく、業務全体を一つのシステム系としてとらえた時も適用できます。
人は何でもする、起こる可能性のあることは必ず起こる、さらには想定外のことも必ず起こる、これ
を前提にリスク回避を考えたシステム系を設計し運用することが大切だと思います。

MicrosoftのWindowsUpdateが毎月１回、第２火曜日の翌日の水曜日に公開されることを知りまし
た。更新後PCが勝手に再起動することがあり気になっていたのですが、今後は予定を立てることがで
きます。

障害年金のガイドライン及び留意点については、街角の年金相談センター松山（オフィス）オフィ
ス長、佐尾修氏から説明がありました。裁定請求書を提出する側、そして受け取る側両方の立場から
実際の経験に基づく事例等も紹介していただきとても興味深い内容でした。

最後になりましたが、今回の研修会を開催してくださった社労士会の方々、開催に向けてご尽力戴
きました方々に厚くお礼を申し上げます。

井　関　平　幸南予支部

平成28年度第２回必須研修会に参加して
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理事会だより
〔理事会〕
※平成29年２月21日㈫県会事務局会議室において、
第232回理事会を開催した。
　　１　平成29年度事業計画案並びに予算案につ

いて
　　２　各委員会・支部報告

委員会だより
〔総務委員会〕
※平成29年３月８日㈬県会事務局会議室において、
開催した。
　　１　会報（４月号）の編集について

※県会事務局会議室において、リック小委員会を
開催した。
※平成29年１月20日㈮　　　
※平成29年３月２日㈭
※平成29年４月４日㈫
　　１　リック原稿事前打ち合わせ

〔研修委員会〕
※平成29年１月27日㈮県会事務局会議室において、
開催した。
　　１　平成29年度事業計画予算案について
　　２　今後の研修等の役割、内容について

〔業務監察・広報委員会〕
※平成29年１月11日㈬県会事務局会議室において、
開催した。
　　１　前回議事録の確認
　　２　平成28年度社労士月間（10月）の活動振

返り
　　３　次年度事業計画について
　　４　その他　業務監察案件について

※平成29年３月10日㈮県会事務局会議室において、
開催した。
　　１　前回業務監察・広報委員会議事録の確認
　　２　年度更新・算定基礎届の広報について
　　３　業務監察・広報委員会来年度事業計画に

ついて

支部だより
〔東予支部〕
※平成29年２月９日㈮第２回東予支部役員会を開
催した。
　場　所　喫茶るぴあ
　内　容
　　１　平成28年度事業の反省点
　　２　平成29年度事業計画（案）・東予支部総会

の準備について

〔中予支部〕
※平成29年１月19日㈭中予支部役員会を開催した。
　場　所　県会事務局会議室
　内　容　
　　１　支部厚生事業（忘年会）振り返り
　　２　平成29年度事業計画（案）、予算（案）策定

※平成29年２月24日㈮中予支部役員会を開催した。
　場　所　県会事務局会議室
　内　容　
　　１　平成29年度事業計画（案）・予算（案）に

ついて
　　２　平成29年度中予支部会及び支部研修会に

ついて
　　３　理事候補者推薦について

※平成29年３月27日㈪中予支部役員会を開催した。
　場　所　県会事務局会議室
　内　容　
　　１　平成29年度中予支部会及び支部研修会につ

いて
　　２　理事・監事候補者推薦について

〔南予支部〕
※平成29年１月25日㈬南予支部役員会を開催した。
　場　所　喫茶ウインピー
　内　容　
　　１　平成28年度事業の反省点について
　　２　平成29年度事業計画、予算（案）について

※平成29年３月22日㈬南予支部役員会を開催した。
　場　所　レストラン「ぢゅうぢゅう」
　内　容
　　１　平成29年度事業について
　　２　平成29年度支部総会について
　　３　社会保険等研修会について

※平成29年３月24日㈮労働関係研修会・情報交換会
を開催した。
　場　所　ハーバープラザホテル（八幡浜市）
　内  容  
　　１　労働関係研修会

育児・介護休業、有給休暇制度取得の取組
みについて

　　２　情報交換会
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「みなさん。こんにちは。お元気ですか。私は病気です。そんなこと無いです
ね。私も元気ですが、私は元気はあるけど現金が無いという人間です。私、地
上に降りた最後の天使、木村守行です。若人のアイドル、主婦の友でございま
す。」という出だしで、去る２月10日に西条市の丹原高校で出前授業をしました。

私は出前授業の講師をしたのは４回目で、過去３回は西条市の東予高校でや
りました。

この４回の中で私が一番心がけたことは、あまり面白くない労働基準法や社
会保険、労働保険の話をいかに生徒の注目を集め、興味・関心を高めるよう工夫するかということです。

そのためには、挨拶から始まって終始ユーモアやクイズを入れ、退屈ささず、面白く、楽しく、そ
してためになる内容にしました。

その内容は「私は社会保険労務士の試験を６回挑戦して、ようやく合格しました。一緒に受験した
友人達は『あんな試験は難しい、歯がたたん。』と言って２度と受験しようとしませんでしたが、私
は６年間必死で頑張ったんです。皆さん、絶対成功するコツはなんだと思いますか？それは成功する
までやめないことです。」という話しをすると、終わりに生徒代表が「僕達も成功するまでやめない
ことを心にきざんで・・」と謝辞をくれました。

また、私はプロのマジッシャンでもありますので、初めと最後にマジックをしました。そしてマジッ
クのタネをばらした後「マジックのタネを見破るコツは、演技をしている右手ばかりを見るのではな
く、反対の左手を見ることです。すると左手で物をポケット等に隠したり、出したりしています。皆
さんも社会に出たら言われた仕事を言われたとおりにするのは必要最低限ですが、既成概念にとらわ
れず、見る角度を変えて、柔軟な頭で仕事に臨むことが大切です。そしてもっとこのようにすれば能
率が上がるとか、良い仕事ができるという改善策を常に考えて提案、実行することです。それが会社
に貢献することになるし、自分を認められることになるので心がけてください。」という話しをしま
した。

東予高校の先生は授業の前に「生徒はあまり聞かんかもわかりません。」と言っていましたが、終わっ
てから「いやー。今日は生徒は話をよく聞いていたですわ。」と喜んでくれました。

また４回の中で先生方から「最初から引き込んでいただいて。」「面白かったです。つかみがすばら
しい。こういうのは初めて見ました。」「始めにいきなりマジックをしたのは驚いたですわ。」「今日の
内容は奥が深いですね。生徒もさることながら我々が良い勉強になりました。」と良い評価をいただ
きました。

今後も、さらなる工夫を重ね、良い出前授業をするよう努力していきますので、どうぞよろしくお
願いいたします。

木　村　守　行東予支部

生徒はあまり聞かんかもわかりません
―　高校出前授業の講師をして　―

出前授業報告
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2017年2月12日、第55回愛媛マラソンが開催されました。
最強の公務員ランナー川内選手も参加され華やかな雰囲気の中、大会記

録が更新されるなど好記録が続々と出る素晴らしい大会でした。
私は序盤から中々スピードを上げることが出来ず、32キロを通過した辺

りから厳しい走りになり、目標の記録を出すことは出来ませんでした。
しかし寒さの中、社労士会の幟を掲げ

て応援して下さった社労士の皆様、沿道
からの声援、ボランティアの方々の一生
懸命なサポートのおかげで力を頂いて、
諦めることなく最後まで走ることができ
ました。

本当に感謝の気持ちで一杯です。有難うございました。
「百折不撓」　今大会を次のレースに繋げられるように日々努力

していきたいと思います。

猪　羽　由　秀中予支部

愛媛マラソンについて

愛媛マラソンに出場された選手の皆様、お疲れ様でした。沿道で見ていると、本当にフルマラソン
を走れる方はすごいなぁと、尊敬します。

今年初めて、社労士会のお姉様方で結成されている応援団の一員として、愛媛マラソンの応援に行っ
てきました。初・生　愛媛マラソンです。

走られる方が主役で、選手の皆様は、当日まで努力を重ね、その日を迎えていることかと思いますが、
陰で支える応援団も奥が深く、色々と勉強させて頂きました。

まず、応援団の朝は早く、９時15分には現地に着きます。朝早くお目覚めだから…ということでは
なく、交通規制が始まる前に応援場所に着くためです。応援時には、のぼりを立てますが、ベテラン
のお姉様になると、手持ちはせずに沿道の植え込みに刺しておきます。極力体力の消耗は防ぎます。
さすがです。ランチタイムの話題は健康に関することが多く、ミドリムシは口内炎に良く効くそうで
す。お試しあれ。ランナーズアップデートで、出場を把握している選手の皆様の通過を予想して応援
します。35㎞手前で応援しているというので30㎞通過のラップタイムをチェックしていたら、一番で
通過するはずの社労士会の最強ランナーが、すでに通過していて35㎞のラップタイムが！えっ～！ま
さか見逃した？と思ったら、37㎞付近で応援していたというオチでした。足をつった、と立ち寄られ
た仕事も遊びもエースで４番でランナーの、２番目に通過された先生には、塩飴の袋が開けられずに
渡しそびれてしまったので、次からは、飴の袋を開けて待っていたら、次に通過された、西条祭り＞
社労士会のリレーマラソンチームで昨年は参加してくださらなかった東予の先生以降、通過された選
手の皆様、応援団前に誰も立ち寄ってくださらずに、手の熱で飴が溶けました。最後に通過された、
翌日インフルエンザで倒れた、初マラソンの先生には食べて頂きたかった
のに。

そんなたくさんの出来事がありましたが、その中でも、もう平成の年号
になってからずっとではないかと思う程、長いこと、毎年応援に来られて
いる、というお姉様方の心意気に一番驚きました。現地に行って分かった
のが、応援でも、寒いし、待ち時間は長いし、疲れるし。それを毎年され
ているとは。そんな応援団のお姉様方にも、尊敬した１日でした。応援団
に参加させて頂きありがとうございました。

最後に、この場をお借りしまして一つお願いが。沿道で見ていると走り
たくなる…、なんてことは全く思いませんので、大丈夫です。最近、よく
お声をかけて頂きますが、くれぐれも私を愛媛マラソンに誘わないでくだ
さい。どうぞ宜しくお願いします。笑っ

新木本　恵　美中予支部

愛媛マラソンの応援に行ってきました
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　春になると思い出すことがあります。
　大学時代に少しだけ習っていた茶道教室の『観桜茶会』に参加した、数年前の日のことです。
　卒業後もずっとお稽古に通っている友人から、「春にお茶会があります。私、もう断られたとお伝
えしたくないのよ。先生がいいかげん会いたいと
おっしゃってるから、直接お話ししてね」と言われ
ました。機会あるたび誘ってくれていたのに、気後
れして断り続けるうち長い年月が経っていました。
友人に申し訳なくて、暗い気持ちで先生にお断りと
ご無沙汰をお詫びすべく電話したものの、つまらな
い言い訳の数々は全て軽くあしらわれ、お話しする
うち行かないと後悔する気にさえなって、結局重い腰を上げたのでした。
　京都岡崎の会場は、平安神宮に近く琵琶湖疏水と桜を眺められるすばらしい立地で、茶室がある滞
在型ホテルです。社中（弟子の集まり）はほとんど大学の同窓生なので、穏やかな雰囲気にほっとし
て迎えた当日朝、集合場所には時間割的な紙切れが一枚。出席者と担当者らしき書き込みもあります。
　私は、朝一番受付担当。ふんふん、それくらいなら。流れで本席→立礼席（椅子席で楽しむお茶）
→点心席（簡単な食事）･･･午後は点心席担当→水屋担当（裏でお茶を点てる）→お運びさん（点て
たお茶を運ぶ）と続いています。お茶は20年点てていません。お手伝いは力仕事と思っていたのに。

　動悸がおさまらないまま本席に入り、作法を忘れているので横目で前
のかたがたの真似をしてやりすごします。続く椅子席では雰囲気がぐっ
と和らいで、変わった茶道具の話題で楽しく盛り上がりました。先生は
見た目ははんなり上品なのですが、ときどき豪快で型破り。用意された
菓子器はトルコの宝石入れだったり、蓋置はケニアのキリンの骨！だっ
たりするのです。昼食を終えたらお客気分はおしまいで、あとは恥と冷
や汗をかきつつお手伝いに勤しみました。
　お茶会は大好評でした。できる人はさすがなのです。北海道から九州
まで全国から集まったOGなど７組60人、計13席＋食事というお茶会で、
お昼に全員の記念撮影ができて、かつ各組の招待客をお待たせしない時

間割を組んだのは先生おひとり。そして、早朝の準備から完璧な後片づけ全てを初めての場所でもて
きぱきやっつけたOGと学生たち。先生に、「本当に打ち合わせされてないんですか？私は今まで、こ
のように統制のとれた団体をみたことがありません。」と申
しましたら、「打ち合わせいらんやろ？」と涼しい顔でおっ
しゃるのです。「だって、みんなできるやん。」
　何年も会わずにいてなお信頼してくださるお気持ちがあっ
て、みなさんそれに応えて自分の裁量で動けたのです。少々
間違えても『一期一会』の意味通り、この機会は一生に一度、
主客互いに誠意を尽くす、ということが初めてわかりました。
　嵐のような一日を終え、眼下に見る岡崎疎水べりの満開の桜は本当に美しかったです。

武　智　雅　子中予支部

一期一会ということ
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『春』です。私の名前ではありません。

多くの方にとって、好きな季節ではないでしょうか。私の場合、子供の頃は、好きな季節ではあり

ませんでした。なぜなら、しもやけがひどく、秋の早い時期から早春にかけて、手足がグローブの様

に腫れ、アカギレができ、痒いは痛いはで、辛い時季だったからです。特に暖かくなるにしたがい、

ムズムズとして、かゆみが増しました。段々としもやけが出来なくなり、春の喜びをようやく皆さん

と同様に感じることができるようになったのは、背が伸びるのが止まった中学三年生頃でしょうか。

そんな春ですが、野山に出かけると花が咲き、薫りを運ぶ優しい

風と温かい陽射しが、嬉しい季節です。新入社員の初々しい姿を見

かけるのもこの季節です。

皆さんは如何ですか。

『青空』を見上げていますか。

『歩幅』を大きくして散歩されていますか。不思議なことに気分が沈み、悩みを抱えているときな

どは、頭が垂れ、歩幅は小さくなるようです。メンタルをチェックするのによい指標でもあります。

そんなときは、意識して空を見上げ、歩幅を大きくして歩くのが良いようです。

休日に野山を歩くとき、坂道を歩くときは歩幅を小さく足もとに注意して歩きましょう。空を見上

げ、花に見とれて、足もとが疎かになれば、肥溜めに落ちますよ♪最近ではあまりありませんが・・・。

それは、冗談として、マムシなどの小動物も活動をはじめる季節です。野山を歩くときは、飲食物

と地図・コンパスを持ち、服装と装備を万全に楽しんで頂ければ幸いです。

み
か
け
に
よ
欄

山　内　　　学中予支部

春
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平成27年９月に愛媛県社会保険労務士会に開業登録させていただいて、早く

も１年半が過ぎようとしています。「人との出会いによって今の自分がある。」

と考えていますので、毎日感謝の気持ちをもって仕事に邁進しています。

早期退職し両親の介護を終え、生きがいを無くしていた私に、友人が社労士

として活躍されていた方を紹介してくれました。その方に勧められ、社労士が

どのような仕事かわからないまま勉強を始めました。しかし、勉強を進めるうちに社労士の仕事内容

に魅力を感じるようになり、何回かの受験を経てようやく社労士の資格を得ることが出来ました。そ

の時の喜びは昨日のことのように覚えています。

事務講習を終え早速登録させていただき、開業しましたが、もちろんすぐ仕事などあろうはずもあ

りません。友人の好意でいくつか会社を紹介してもらい、ご挨拶に伺いましたが、開業のあいさつに

とどまり、仕事の話までいきつくことが出来ませんでした。

平成28年４月、ご縁があり松山労働基準監督署の総合労働相談員として勤務するようになりました。

４月当初は、窓口での労働相談、電話での問い合わせに適確に対応することは大変難しく、先輩の相

談員、職員の方々のご指導で何とか日を過ごしている状態でした。相談内容に適確にこたえるために

は、労働法、判例等について日々勉強を積み重ねなければならないことを痛感しています。

労働相談をきっかけに、社労士としての在り方、仕事の内容等を違った角度から考えるようになり

ました。年齢を考えるとどこまで何ができるのか不安になりますが、「毎日何があっても前を向き、

とにかく一歩踏み出す」をモットーに進んでいきたいと考えています。今後ともご指導よろしくお願

いいたします。

中　藤　節　子中予支部

フレッシュ　会　員　広　場
前を向いて一歩ずつ
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新居浜社労士会は新居浜・西条地区の社労士を中心に昭和51年に設立されました。
現在、会員は男性15名、女性５名です。毎月第四金曜日に開催し、情報意見交換、自主研修、親睦

などの活動を行っています。
自主研修では、定例会で２名の会員が順番で労働法関係、社会保険関係等に関し各自が自由に研究

してきたものを発表し、会員で議論を行っています。
平成16年4月からは新居浜市社会福祉協議会から依頼を受け、社会保険相談コーナーを担当してい

ます。会員２名が輪番制で、毎月第二火曜日10時から12時まで新居浜総合福祉センターにて相談を受
けています。相談内容は年金相談が多いですが、年金相談に限
らずいろいろな相談に対応しています。

この活動には謝金が出ていますが、本来この活動は社会福祉
活動の一環であるとの考えから、この謝金については全額社会
福祉協議会のまごころ銀行に寄付しております。

この度、これらの活動、寄付に対し福祉協議会から感謝状を
いただきました。

今後ともこの活動を続け、社会福祉活動の一助を担いたいと
思います。

藤　田　寿　彦東予支部

新居浜社労士会の活動報告

自主勉強会

平成29年度の中予支部勉強会の会長に就任しました上川です。
中予支部勉強会は、毎月第３金曜日の18時から19時半までの１時間半、内外

の講師をお迎えし、社労士業のためになる知識を身につけるための勉強会です。
場所は、松山市男女共同参画センター（コムズ）です。
メンバーは約30名で、大先輩から登録して間もない新人まで幅広くいます。
講義形式の勉強以外にも、春（４月の頭）は花見、秋（10月または11月）は

１泊２日または日帰りの旅行も開催しています。
私は、平成24年11月に開業登録し、その後まもなくして参加したように記憶

しています。
ご存知のとおり、労働・社会保険関係諸法令の改正は、ほんとうにめまぐるしいものがあります。
専門誌の購読や、社労士会をはじめ各種団体に加入したりして情報収集をしているみなさまもい

らっしゃると思いますし、それも大切なことだと思います。
社労士会や支部会の研修も新しい情報を仕入れるのに大変有意義ですし、交流を図る場にもなりま

すので、大いに参加していただきたいと思います。
ただ、専門誌の購読は孤独な作業ですし、分からないことを質問することも話し合うことも出来ま

せん。社労士会や支部会の研修のような大人数の研修も、大掛かりな研修は聞くだけになることがほ
とんどです。

そこで、勉強会のような小規模のものが意味を持ってくると思います。
少人数だからこそ、より、質問もしやすくなります。講師の方とも、会員間でも関係を深められるチャ

ンスが増えます。
試しに１度だけ参加してみるというのも歓迎します。
ぜひ中予支部勉強会に来ていただき、ともに勉強をしてみませんか！

上　川　謙　吾中予支部

中予支部勉強会
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【氏　名】
　菅

かん

　　　洋
ひろ

　志
し

【支　部】
　中　予

【年齢・血液型】
　66歳　O型

【開業／勤務／その他】
　開　業

①　社会保険労務士となった動機
53歳で取得した資格。65歳まで事業所に勤務し
ていましたが、せっかく合格した資格なので、
少しでもその業務を経験してみたいと、老骨に
鞭打って開業しました。

②　自己紹介
昭和25年10月30日生まれ、寅年の66歳です。特
にこれと言った趣味はなく毎日スポーツジム
に通うのが唯一の嬉しみです。
それと、毎日の晩酌のために生きている人生を
満喫しております。飲み会大好き人間です。

③　今後の抱負
これまでの経験を生かし、久万高原町の「よろ
ず相談所」として、年金を中心とした地域の皆
様に頼れる社労士になりたいと自己研鑽に努め
たいと思っています。

【氏　名】
　森

もり

　　　孝
たか

　寛
ひろ

【支　部】
　中　予

【年齢・血液型】
　26歳　Ａ型

【開業／勤務／その他】
　開　業

①　社会保険労務士となった動機
会計事務所に勤務する一方で、自らの前職での
経験から、労使の両者にとって居心地の良い
職場形成のためには「カネ」だけではなく「ヒ
ト」の面で経営を支えることが必要だという思
いがあり、社労士を目指しました。

②　自己紹介
関西の大学で心理学を学んだ後に、僅かながら
一般企業を経て会計事務所に。
趣味はインドアばかりで運動は苦手・・・です
が、健康のためにもサイクリング等を嗜みたい
な・・・と葛藤中です。

③　今後の抱負
スタートラインに立ったばかりの未熟者では
ありますが、逸早くお客様から信頼される社労
士を目指します。

④　会への意見・要望
多くのことを学び、経験したいと思っています。
末永くよろしくお願い致します。

【氏　名】
　大

だい

　條
じょう

　聡
さと

　子
こ

【支　部】
　東　予

【年齢・血液型】
　47歳　Ａ型

【開業／勤務／その他】
　開　業

①　社会保険労務士となった動機
中小企業主に対し、助成金書類の作成支援業務
に携わっていた際に「労務に関する相談ができ
る社労士が身近にいない。」との声を聞き、社
労士を目指しました。

②　自己紹介
子供も独立し、今後は自分の時間を大切に興味
あることには積極的に取り組んでいきたいと
思っています。現在、キャリアコンサルタント
国家資格取得に向けて養成講座を受講中です。

③　今後の抱負
キャリア支援ができる社労士を目指していま
す。また、地域の事業所に対し、労務に関する
支援ができる様、日々努力していきたいと思っ
ています。

④　会への意見・要望
法改正等の迅速な情報発信を希望致します。

新　入　会　員　紹　介

【氏　名】
　岡

おか

　本
もと

　真
しん

　治
じ

【支　部】
　中　予

【年齢・血液型】
　45歳　B型

【開業／勤務／その他】
　開　業

①　社会保険労務士となった動機
最初の動機は、働きながらでも目標を持って、それに向け
て努力することで生活にメリハリをつけたいと思い、資格
取得を思いつきました。
せっかくするなら、努力すれば手が届きそうなものの中で
価値のあるもの、ということで社会保険労務士にたどり着
きました。

②　自己紹介
現在、会社員として、事務組合の業務を中心に行っております。
健康第一がモットーで、筋トレばかりしておりましたが、
内臓脂肪の数値が気になり始めた所で、有酸素運動もとい
うことで、現在はウォーキングも取り入れております。
趣味は、テクニカルを中心とした株式投資で 、今年で３年
目です。１年目は損失を出しましたが、２年目で資金復活、
そしてプラ転しました。今年は調子に乗らない様に注意し
ながら、飛躍の年と考えております。

③　今後の抱負
まずは、開業登録をさせて頂いた会社社長の恩に報いるの
が第一目標です。
具体的には、会社員として、助成金や補助金関係業務等を
通じて、会社の利益に貢献したいと考えます。
一般的には、社会保険労務士という肩書きだけで、何でも
知っていると見られると思います。
実際には、調べたりしながらという事になりますが、プロ
として、知識の研鑽を怠らない様努めます。

④　会への意見・要望
ご指導の程、何卒宜しくお願い申し上げます。
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【氏　名】
　長

なが

　井
い

　春
はる

　菜
な

【支　部】
　東　予

【年齢・血液型】
　31歳　Ａ型

【開業／勤務／その他】
　勤　務

①　社会保険労務士となった動機
女性でも手に職を持って、長い期間活躍できる
職業をと考えて、思いたったのが社会保険労務
士でした。

②　自己紹介
生まれも育ちも愛媛県今治市です。大学と社会
人数年間を県外で過ごし、やっぱり地元の愛媛
に魅力を感じ、帰ってきて約５年程が経ちまし
た。休日は四国八十八か所巡りをしたり、まっ
たり過ごしています。

③　今後の抱負
　まだまだ半人前の身なので、これから知識や経

験を積んで、少しでも一人前の社会保険労務士
に近づけるよう日々精進したいと思います。

④　会への意見・要望
　今度共、ご指導の程よろしくお願い致します。

【氏　名】
　岡

おか

　田
だ

　知
とも

　子
こ

【支　部】
　中　予

【年齢・血液型】
　34歳　B型

【開業／勤務／その他】
　勤務・その他

①　社会保険労務士となった動機
職業訓練を受講した時、教えてくださった先生
が社会保険労務士だったことから、この資格を
知りました。働く上で知っておくべきことがた
くさんあり、もっと知りたいと思いました。

②　自己紹介
大学卒業後、何度か転職をし、現在は病院で働
いています。
趣味はバレエで、10年ほど習っています。大人
になってから始めたので、決して上手ではあり
ませんが、楽しく体を動かしています。

③　今後の抱負
試験合格から時間が経っているので、登録を機
にもう一度勉強し直そうと思っています。正し
い知識を身に付け、相手の立場に立って考える
ことができる、信頼される社労士を目指したい
と思います。

④　会への意見・要望
今後ともご指導のほど宜しくお願いいたしま
す。

新規入会

支　部 種　別 氏　　名 入会年月日

中　予 開　業 岡　本　真　治 H29.　2. 1

東　予 勤　務 長　井　春　菜 H29.　2. 1

中　予 勤　務 岡　田　知　子 H29.　2.15

東　予 勤　務 村　上　　　司 H29.　3. 1

中　予 開　業 藤　坂　優　子 H29.　3.15

中　予 勤　務 堀　尾　卓　也 H29.　4. 1

中　予 勤　務 小　池　裕　子 H29.　4. 1

南　予 その他 井　上　康三郎 H29.　4.15

第174回社労士親睦コンペ
平成29年３月16日㈭　
北条カントリー倶楽部　

順位 氏　名 支部 グロス ハンディ ネット

優勝 松岡洋次郎 東予 92 18 74

準優勝 田坂　信雄 東予 99 24 75

３位 近藤　　等 事務局 98 19 79
※ 同ネットの場合　年齢順

　参加人数８名

社労士親睦ゴルフ

第175回社労士親睦コンペ
平成29年４月13日㈭　

チサンカントリークラブ北条　
順位 氏　名 支部 グロス ハンディ ネット

優勝 大西　雅之 東予 99 26 73

準優勝 田坂　信雄 東予 94 19 75

３位 花山　　勝 中予 93 16 77
※ 同ネットの場合　年齢順

　参加人数９名



会費納入のお願い
　会費の一括納入を選択されている会員は、納入期限が４月30日となっております。（会則第10章第60条）

　下記の口座まで、お振込みをお願いいたします。

《愛媛県社会保険労務士会》

　伊予銀行　　松山駅前支店　　普通預金　１９４１６２８
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就任のごあいさつ

事務局長 正 岡　 強

　このたび、４月１日付けで事務局長として勤めさせていただくことになりました正岡で

ございます。

　当会の発展のため微力ながら誠心誠意努力して参りたいと思っておりますので、ご指導、

ご鞭撻をお願い申し上げます。

業務監察･広報委員会

平成29年度10月社会保険労務士制度推進月間の広報事業のひとつとして、今年もマツヤマお城下リ

レーマラソン職場対抗部門に参加します。去年は10名でしたが好評につき今年は20名の参加者を募集

します。早い人遅い人、老若男女を問わず、走れる人なら誰でも参加できます。タスキでつなぐ絆で

健康経営を担う社労士をアピールしましょう。また、走れない人も応援要員･サポーターとして参加

して広報活動を大いに盛り上げて下さい。

と　　き　　平成29年10月22日㈰　午前11時スタート

と　こ　ろ　　松山市堀之内城山公園内周回コース（1.5㎞）

競技方法　　42.195㎞を１人１周（1.5㎞）以上走るタスキリレー（１人何周でも可）

募集期限　　５月12日㈮までに社労士会事務局まで連絡下さい （選手登録要、変更可）

お城下リレーマラソン参加者募集
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さて、毎年恒例の、この季節がやって参りました。
平成 29 年４月８日（土）広島県は尾道市にて第６回　中国四国地域協議会会長杯ソフトボール大

会が開催されました。当日の天候は雨。愛媛県会からは応援団も含め 20名の参加をいただきました。
肝心な戦績ですが、初戦 10 －３と快勝（岡山県会）、次戦５－ 20 と惨敗（広島県会広島支部）と

いう結果で今年はシーズンを終えました。
大会は徳島県会の初優勝ということで、無事事故や怪我もなく終えることとなりました。
我々、「常勝　愛媛県会」ということで連覇を狙ってまいりましたが、その目標も達することがで

きませんでしたが、チーム一丸となりやれることはやったのではないでしょうか。

さて、チームメンバーも毎年新メンバーを迎え、
元気に練習をしております。

ご興味がありましたら是非ご参加をお願いいたし
ます。詳細は事務局まで。

年齢・経験・性別・不問。♪楽しくわいわい♪やっ
ています。

来年は広島県開催となります。
来年に向けて楽しく頑張りましょう。

宮　部　義　久キャプテン

ソフトボール大会
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　社会保険労務士は、品位を保持し、常に人格の陶冶にはげみ、旺盛なる責任感をもって誠実に職
務を行い、もって名誉と信用の高揚につとめなければならない。
社会保険労務士の義務と責任
１．品位の保持
　　社会保険労務士は、品位を保持し、信用を重んじ、中立公正を旨とし、良心と強い責任感のも
とに誠実に職務を遂行しなければならない。

２．知識の涵養
　　社会保険労務士は、公共的使命と職責の重要性を自覚し、常に専門知識を涵養し理論と実務に
精通しなければならない。

３．信頼の高揚
　　社会保険労務士は、義務と責任を明確にして契約を誠実に履行し、依頼者の信頼に応えなけれ
ばならない。

４．相互の信義
　　社会保険労務士は、相互にその立場を尊重し、積極的に知識、技能、情報の交流を図り、いや
しくも信義にもとる行為をしてはならない。

５．守秘の義務
　　社会保険労務士は、職務上知り得た秘密を他に漏らし又は盗用してはならない。業を廃した後
の守秘の責任をもたなければならない。

編　集　後　記
　必要に迫られ office ソフトを最新版に更新しま
した。ついつい前のバージョンの方がシンプルで
よかったと思ってしまいますが、変化への対応能
力が試されているのかもしれません。それにして
も 10年前のソフトが支障なく現役で使用できてい
たことはある意味驚きです、当時すでにある程度
完成の域に達していたのでしょうね。
　本年度は「働き方改革」が重要なテーマです。
同一労働同一賃金、時間外労働の上限規制、無期
雇用転換など新しい情報を取り入れ日々自己研鑽
に努めます。　　　　　　　　　　　　　　（Ｉ）

社 会 保 険 労 務 士 倫 理 綱 領

お　知　ら　せ

　５月23日㈫　東予支部研修会（今治・新居浜）

　５月31日㈬　中予支部会・研修会

　６月16日㈮　県会通常総会・定期大会

　６月23日㈮　ＳＲ通常総会

※事務局職員　星川が育休から復帰しました。
　県会担当です。
SR担当	宮地さんは３月末で退職しました。
今後は堀内が担当します。

　会員数一覧表 　
〈個人会員〉　　　　　　　　　　　　平成29年３月31日現在

東予支部 中予支部 南予支部 合　計

開 業 73 165 28 266

法 人 の 社 員 4 16 2 22

勤 務 12 27 5 44

そ の 他 2 24 1 27

合 計 91 232 36 359

〈法人会員数〉
区　　分 東予支部 中予支部 南予支部 合　計

法 人 会 員 3 8 1 12


